
Воспоминания из прошлого и настоящего 

В связи с ситуацией на Украине вспомнилось событие, которое произошло довольно 

давно, но актуальность не потеряло и сейчас. Я тогда был Генеральным директором 

компании, занимающейся организацией международного сотрудничества российских 

научных центров с мировыми технологическими лидерами из Кореи, Японии, США. 

Видимо поэтому меня пригласили на встречу с Биллом Клинтоном, когда он приехал в 

Россию.  

Речь Клинтона была выдержана в поучающем стиле, как это привыкли делать 

американцы, что отметили и другие приглашенные на встречу. Видимо, именно тогда я 

попал в некие списки американского посольства, иначе ничем не объяснить тот факт, что 

тогдашний глава московского представительства газеты Washington Post попросил об 

интервью. Буду называть его корреспондентом, так как фамилию и детали разговора уже 

и не вспомню, но общий настрой беседы сохранился в памяти.  

Разговор сначала шел мирно – обсуждались общие вопросы. А потом тональность 

разговора стала примерно такой же, как у нынешних руководителей Америки: 

безапелляционные обвинения России в том, чего она не совершала, подчеркивание 

превосходства американского образа жизни и существующего там главенства 

демократических принципов. 

Тут уже я не выдержал. Да, у нас хватает проблем, но решать их мы будем сами. А что вы 

скажете по поводу двойных стандартов, доминирующих в политике Америки? А двойное 

отношение к курдской проблеме? А бесцеремонное военное вмешательство в жизнь 

других стран, если там что-то не устраивает Америку? Почему американцы присвоили 

себе право судить о том, что хорошо, а что плохо? 

Честно говоря, корреспондент сначала показался достаточно вменяемым человеком, 

способным воспринимать аргументы другой стороны. Но, после моих слов, он буквально 

взвился и уже бессвязно, но категорично стал доказывать преимущества американского 

образа жизни. Интервью не получилось.  

Вспоминая ту встречу, я думаю о том, как же трудно сейчас, в наше время приходится 

нашим представителям – Лаврову, Чуркину, разговаривать с глухими, с людьми, не 

желающими слушать никаких аргументов!  

Много лет я чувствовал, что живу в униженной России, которую сильные мира сего могут 

заставить сделать что угодно. И только теперь появилась гордость за страну, за то, что 

много людей захотели иметь наш паспорт. 

Да, повторюсь, у нас еще много проблем. Но и делается много нужных дел. Хотя и езжу 

много по стране, тем не менее, поразил увиденный как-то обзор, посвященный заводам, 

построенным в последнее время – их оказались сотни! Наша армия наконец-то становится 

действительно Армией, а не каким-то сбродом – это мне особенно приятно, так как все 

детство провел в военных городках (отец – офицер Советской Армии), сменив несколько 

школ (в первый класс пошел на Украине, в городе Белая Церковь под Киевом). А родился, 

страшно сказать – в Риге, «в семье оккупанта».  

Кстати, с этим связана другая интересная история. Проводил в Риге семинар по 

управлению проектами для латвийской Ассоциации менеджеров (именно там открыт 

музей «оккупации Латвии советскими войсками»). Кто-то из слушателей увидел, что я 

родился в Риге, и спросил, как я туда попал. В ответ я задал вопрос: как им отвечать: как 

умным или как всем? Они, после небольшой заминки, ответили – как умным! Тогда я 

ответил: я родился в Риге в семье оккупанта! Несколько секунд напряженной тишины – и 

смех! Мне повезло, слушатели попались умные! 



Руководители же страны, принимающие законы, не объединяющие людей в единое 

государство, а, наоборот, стремящиеся внести раздор, дающие преимущества только 

одной части населения, не могут считаться умными лидерами. Да и лидеры ли они? 

Скорее, временщики. 

Ну а нашим западным «партнерам» пора понять, что однополярный мир закончился, что 

плясать под их дудку Россия больше не будет. Если к нам будут относиться, как 

равноправным партнерам, то выгода будет обоюдная. Правда не уверен, что эта мысль 

сможет проникнуть через твердокаменные лбы, за которыми кроются засушенные мозги, 

препятствующие проникновению новых мыслей. Такое ощущение, что все они 

зомбированы. И еще одно впечатление – до чего же многие западные лидеры ограничены! 

Диву даешься, как им еще удается оставаться на своих постах – ведь явно действуют во 

вред своим странам.  

Сегодня читаю в новостях – Обама опять грозится санкциями! Вот уж напугал ежа голой 

… ногой! Конечно, я понимаю, что у Америки протяженная общая граница с Украиной и 

она стремится защитить свои границы. Правда, на карте эта граница не видна. Но 

загребущие ручонки видны с любой точки! 

Я, кстати, как и многие, ожидал, что Барака Обаму и лидеров некоторых европейских 

стран наградят у нас за блестящие действия, способствующие передаче России Крыма. 

Но, видимо, еще не время раскрывать имена наших Штирлицев.  

Думаю, после этих слов точно не получу визу в США, а может, и в Европу. Кстати, это 

будет демонстрацией истинного отношения страны «великой демократии» к свободе 

слова. Но не очень-то пожалею. У нас в стране огромное количество мест, в которые 

рвутся иностранцы – один только Байкал чего стоит!  

А летом в отпуск едем с друзьями в Крым, а не за границу – поддержать экономику 

республики своим отпускным рублем!  

Давайте, встретимся все в Крыму! А Европа и прочие региональные государства типа 

США пусть пока подождут! 


